
OLIVIER BARBEY, DÉLÉGUÉ GÉNÉRAL, FAIT LE POINT SUR LA SITUATION DES EEDF 

Chères Toutes et chers Tous, 

La rédaction du TU m’ayant donné carte blanche pour notre point annuel, j’ai donc le plaisir de vous faire partager 
les faits marquants suivantsdesÉclaireuses et Éclaireurs de France. 

Nous avons terminé la saison 2021-2022 avec 13 589 adhérents dont 9511 enfants et jeunes, 154 groupes locaux 
et 42 centres et terrains. 

L’assemblée générale de juin dernier a validé les rapports moraux et financiers (anormalement excédentaires grâce 
aux aides Covid gouvernementales, vente de patrimoine et chômage partiel), adopté un texte cadre contre les 
violences sexuelles et sexistes, voté quatre orientations associatives tri-annuelles (pédagogie, formation, inégalité 
environnementale & transition écologique et développement de l’association) et élu un nouveau comité directeur 
présidé par Noëlie Henry du groupe Marseille II Pagnol. 

Notre feuille de route 2022-2023 est toujours reliée aux objectifs que je vous avais détaillés l’an passé dans le 
TU 194. 

En parallèle, nous renforçons les programmes éducatifs avec 2 recrutements de salariés, le premier avec un focus sur 
notre complémentarité avec l’école que nous nous devons de renforcer, et le second avec une spécificité sur les 
rassemblements (ceux de la Toussaint 2022 ont réuni plus de  500 éclés et aînés). 

Nous avons aussi procédé à des embauches en CDD sur nos centres comme Bécours, les Tronches ou encore Fabian 
afin de relancer / consolider l’activité (et les produits financiers) dans le but de préparer le lancement d’une lourde, 
coûteuse mais nécessaire campagne de rénovation et modernisation du patrimoine utile au projet pédagogique de 
l’association. 

Somme toute, notre activité liée aux vacances adaptées peine à se remettre de la crise sanitaire et aussi à recruter 
des directeurs et animateurs pour ces séjours si utiles et nécessaires à tant de personnes (vacanciers et famille). 
Nous travaillons avec les équipes bénévoles et salariés à trouver des solutions pour l’été 2023 et aussi pour un avenir 
plus serein. 

Cette crise de vocation pour encadrer nos séjours / camps nous oblige à nous remettre en question et nous avons en 
cela rejoint le comité de filière de l’animation lancé par la secrétaire d’état à la jeunesse et au SNUfin 2022.  
Ces travaux en cours pendant un an doivent nous permettre de faire face aux défis que connait l’animation 
volontaire et professionnelle à travers les associations d’éducation populaire et les collectivités. 

Nous avons aussi rencontré le mois dernier Sarah El Haïry dans son bureau pour échanger nos points de vue et 
positions respectives concernant le SNU. 

Côté finance, même si les déficits s’amenuisent, nous peinons encore et toujours à équilibrer le budget.  
Côté national, les charges sont en baisse, le siège de Noisy est mis en vente et nous sommes toujours en recherche 
de financements supplémentaires. 

Nous recherchons toujours des bonnes volontés pour nous épauler et nous accompagner sur des dépôts de dossiers 
d’appel à projets régionaux, nationaux ou Européens. Idem pour l’immobilier et la préservation de notre 
patrimoine : s’il vous plait… 😊 

Terminons par trois belles nouvelles : 

Au 8 mars 2023, nous avons 9 398 adhérents versus 8 832 un an avant. 

Notre habilitation BAFA - BAFD, via le Scoutisme Français, a été renouvelée pour trois ans. 

L’association se lance dans une nouvelle aventure collective, « le Grand Bivouac », et vise à des rassemblements 
nationaux de branche en juillet 2024. 

Merci pour votre lecture et votre soutien. 

Salutations Scoutes et Laïques, 

Olivier Barbey 


